

monitoreo de medios

desde la



Uptc
Universidad Pedagógica y
Tecnológica de Colombia

www.uptc.edu.co

Boyacá 7 días – 2 y 3 de diciembre de 2017

LA FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS DE LA UPTC
OFERTA PARA EL PRIMER SEMESTRE DE 2018

LA MAESTRÍA EN ADMINISTRACIÓN DE LAS ORGANIZACIONES
DIRIGIDA A:
PROFESIONALES DE TODAS LAS ÁREAS
INSCRIPCIONES ABIERTAS HASTA EL 20 DE DICIEMBRE DE 2017

MAYOR INFORMACIÓN: PBX: (57+8) 7405626
EXT: 2296 (8) 7433241
E-MAIL: MAESTRIA.ADMINISTRACION@uptc.edu.co



 **Uptc**
Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia

ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL DE ALTA CALIDAD
M.U.T.I.C.A.M.P.U.S.
Reconocido 2010 en 2015 por / 8 años

Siete días
INVESTIGACIÓN
CONOCIMIENTO DE PAZ

243 diciembre / 2017

VIGILADA - REINNOVACION



POR LA ACADEMIA, LA CALIDAD
Y LA RESPONSABILIDAD SOCIAL
UNIVERSITARIA

Boyacá 7 días – Lunes 4 de diciembre de 2017

SIETE DIAS BOYACÁ

Lunes 4 de Diciembre de 2017 - Año 24 - Número 3555 - ISSN 0123-6016 - Afiliados a Andiaros - Boyacá Siete Días @boyacasietedias **\$1.000**
<http://www.eltiempo.com/colombia/boyaca-7-dias>

ACTUALIDAD

Rebaja de matrículas: Uptc define su futuro

Un semestre de Medicina en la Uptc podría costar 78 mil pesos, pero la medida podría comprometer la sostenibilidad financiera de la institución. Hoy se define el modelo. **PÁG. 4**

Boyacá 7 días – Lunes 4 de diciembre de 2017

4 Actualidad Boyacá Lunes 4 de Diciembre de 2017 PÉG. 099

Hoy se define el futuro de la Uptc

Advierten sobre riesgo de populismo al bajar precios de las matrículas.

¿Semestre académico de Medicina, Ingeniería Electrónica o Ingeniería Civil por un costo de 78 mil pesos?

¡Qué bueno! dirán muchos, pero con esas tarifas es muy posible que en los próximos años la universidad pública tenga problemas para funcionar.

Ese es el dilema que el Consejo Superior y las directivas de la institución tendrán que enfrentar hoy, cuando se realizará una reunión con la presencia de diferentes estamentos universitarios para definir cuáles son las tarifas ideales, que tengan en cuenta la situación socioeconómica de los estudiantes, pero que al mismo tiempo no causen una desfinanciación de la universidad a corto, mediano y largo plazo.

A las 2 de la tarde, en la Uptc se realizará el Consejo Superior ampliado en el que se analizará y seguramente se aprobará el modelo de matrículas para los estudiantes nuevos del 2018.

El modelo que sea aprobado hoy será presentado el próximo jueves en una audiencia ante el Tribunal Administrativo de Boyacá que fue la instancia que profirió un fallo ordenando la definición de esa fórmula.

Aunque se supone que ese modelo se debe aprobar con unos criterios técnicos y financieros, hay integrantes del Consejo Superior que podrían inclinarse por una fórmula muy cercana al de la gratuidad, lo que en poco tiempo podría en dificultades a la universidad.

No hay que olvidar que hay una campaña política en marcha y que la reunión



Más de tres meses lleva la discusión sobre cuál debe ser la tabla que se aplique para el cobro de matrículas en la universidad pública.



Alfonso López Díaz, rector de la Uptc.



Adán Bautista Morantes, miembro del Consejo Superior.

El Rector también advierte sobre posible desfinanciación

"Como rector estoy preocupado. Estoy convencido de que todos los estudiantes deben pagar de acuerdo a los ingresos y a sus condiciones socioeconómicas, pero también creo que hay que buscar que la universidad no tenga problemas de tipo financiero en los próximos años. Tal como

está el actual modelo, se ve que el desfinanciamiento para el primer año es de \$3.200 millones; el Consejo Superior debe analizar esta posibilidad", dijo recientemente el rector, Alfonso López. En el caso de que esa rebaja de matrículas sea aprobada hoy, será necesario que la Rectoría y

administración de la Universidad tengan preparado un plan de acción que le permita afrontar el ese escenario de disminución de ingresos. En ese caso, la Uptc solo podría ser viable aplicando un riguroso control de gastos generales y gastos específicos.

48

por ciento

sería en promedio la rebaja en todos los programas de la Uptc a partir del 2018.

vierten del riesgo que significa bajar el costo de las matrículas.

"Presentamos un análisis de la situación financiera a la cual estará enfrentada la Uptc en el futuro cercano si se tuviera en cuenta exclusivamente la condición socioeconómica del estudiante y la consiguiente disminución del recaudo por matrículas", dicen en su misiva.

Los autores de la carta exponen ampliamente el impacto que tendría esa rebaja sobre las finanzas de la universidad y calculan el valor

que se dejará de recibir cada año, hasta que culmine la primera cohorte con la nueva metodología.

Consideran ellos los años 2018 a 2027 y señalan que ese impacto afectará el actual período rectoral (un año), la totalidad del próximo (cuatro años), la totalidad del período rectoral posterior (cuatro años). Será necesario -dicen- determinar fuentes de recursos frescos que puedan garantizar ingresos iguales o superiores a los dejados de percibir con la reducción experimentada en dichas matrículas.

Finalmente, señalan que estudiantes y otros miembros de la comunidad universitaria esperan que con la presión que puedan ejercer a través de eventuales marchas, el Gobierno Nacional aumente los recursos destinados a la Universidad, situación muy distante de la realidad.

LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA
INVITA A LA COMUNIDAD EN GENERAL
A DISFRUTAR DEL:
XIV FESTIVAL INTERNACIONAL DE TUNAS

FECHA: 7, 8, 9 DE DICIEMBRE DE 2017
LUGAR: UPTC SEDE DUITAMA Y PARQUE LOS LIBERTADORES

ILOS ESPERAMOS!



o'cote lino
INVESTIGACIÓN
CONSEJO DE INZ
04 diciembre / 2017



Boyacá 7 días – Martes 5 de diciembre de 2017



Boyacá 7 días – Martes 5 de diciembre de 2017

6 **Actualidad Boyacá**

Martes 5 de Diciembre de 2017 **SIETE DIAS**

Crece polémica por cobros en la Uptc

Dicen que la nueva propuesta quebraría al alma mater. Gobernador la defiende.

Dos propuestas, dos caminos diferentes fueron planteados durante la polémica sesión ampliada del Consejo Superior de la Uptc que se llevó a cabo ayer.

En ella quedó claro que aplicar cualquiera de los modelos planteados por el consultor para el nuevo cobro de matrículas, hará que indiscutiblemente la universidad acuda a nuevos modelos de financiación.

Cuatro de los consejeros aseguraron que aprobar las metodologías propuestas sería llevar a la universidad a afrontar serios problemas financieros que provocarían hasta su cierre.

Del otro lado está el Gobernador de Boyacá, Carlos Andrés Amaya, quien defiende el modelo con el que las matrículas bajarían como nunca antes en la historia, atendiendo a la situación socioeconómica de los estudiantes.

"Me preocupan estas exageraciones, decir que la universidad podría cerrar. Qué interés particular va a existir en que queramos que los estudiantes paguen menos. No es cierto que se hable de gratuidad. Está claro que vamos a dejar de recibir ingresos (...)", dijo Amaya.



Ayer, ante escaso público, se llevó a cabo la socialización y sesión ampliada del Consejo Superior de la Uptc. Hubo rifirrafe entre los consejeros.

Pero, ¿qué dice la propuesta planteada por el consultor de la Universidad Nacional al respecto? Para Gabriel Rueda, "la preocupación debe estar planteada

desde ya", y en varias de sus socializaciones ha dejado claro que a largo plazo será necesario diseñar estrategias que compensen esa reducción de ingresos y

evitar la desfinanciación.

En ambas propuestas sugeridas, se asignarán puntos de acuerdo a las condiciones socioeconómicas de los estudiantes y sus fami-

lias. En el primer modelo, advierten que el valor del punto sería de \$25.820, es decir que alguien con 3 puntos, pagaría solo \$77.460 de matrícula.

En este caso al 88.1% de los estudiantes les bajaría en algún porcentaje el valor de la matrícula, y solo al 11.8% les subiría (eso de acuerdo a las encuestas realizadas).

De esa manera, la matrícula promedio sería de \$387.300 y la matrícula

3 años en adelante, tiempo estimado en el que empezaría a sentirse el coleteo de las metodologías aplicadas.

máxima, de \$3.873.000

Así, la universidad dejaría de recibir el primer año, por concepto de matrículas, cerca de 3.202 millones de pesos y la reducción por matrículas sería de hasta el 48.2%

BERNARDO TOLOZA



Carlos Andrés Amaya, gobernador de Boyacá.

El segundo modelo y los recursos de la Nación

La segunda propuesta plantea que el valor del punto se mantenga en \$25.820 para quienes completen 20 puntos. En adelante, el valor del punto cambiaría, sería diferenciado, pues se asumiría que entre más puntos tenga el estudiante, es porque tiene una condición socioeconómica más favora-

ble. En este caso, el valor mínimo de la matrícula sería también de \$77.460, mientras que la matrícula promedio sería de \$460.787 y la máxima, de \$7.281.267

De esta manera, solo al 84.4% de los estudiantes les bajaría el valor de la matrícula; al 15% les subiría.

Con este modelo la univer-

sidad dejaría de recibir solo el primer año, \$1.667 millones, y la reducción por concepto de matrículas sería de cerca del 37,1%

"Aunque existe margen de maniobra financiero, debe hacerse seguimiento a la metodología, sus efectos financieros e implementar alternativas de financiación

efectivas", dice consultor.

Tanto el Gobernador como el delgado de la Ministra de Educación señalaron que existe un superávit de más de \$40 mil millones, que el gobierno nacional le ha inyectado recursos a la Uptc y que seguirán llegando, que en este momento no hay por qué preocuparse.

Boyacá 7 días – Miércoles 6 de diciembre de 2017

Calidad Boyacá Miércoles 6 de D

Uptc presenta propuesta ante el Tribunal mañana

Está definido el modelo para cobro de matrículas. Magistrado tiene la última palabra.

Luego de revisiones, ajustes al modelo y debates académicos sobre la propuesta, el Consejo Superior de la Uptc decidió qué metodología para el cobro de matrículas de los estudiantes nuevos presentará mañana ante el Tribunal Administrativo de Boyacá.

Fueron más de dos meses de plazo los que otorgó ese tribunal desde que el magistrado ponente rechazara la primera metodología, a la que también se opusieron los estudiantes.

Con ella la universidad pretendía elevar los costos de las matrículas para casi un 60 por ciento de la población, contrariando lo ordenado en el fallo, que era atender a las condiciones socioeconómicas de los estudiantes.

Finalmente se elaboró una nueva propuesta, y pese al rechazo que manifestaron algunos de los integrantes del Consejo Superior, por mayoría, y con los votos del Gobernador, del delegado de la Ministra de Educación, del delegado del Presidente de la República, del representante de los egresados y el de los estudiantes, se aprobó la metodología que cobró fuerza en las últimas semanas.

En esta se establece que la forma de cobrar las matrículas, para todos los estudiantes nuevos desde el primer semestre del 2018, será por puntos, y que el valor de ese punto será equivalente al 3,5% del salario mínimo, es decir \$25.820. Así, el puntaje mínimo



Luego de más de 6 horas de sesión ampliada, y con cinco votos a favor, el Consejo Superior eligió propuesta.



De ser aprobada la propuesta por el Tribunal, los estudiantes que ingresen a primer semestre en la Uptc, tendrán estos beneficios.

que alcanzaría un estudiante, en condiciones menos favorables, sería de tres puntos, y la matrícula de su semestre, sin importar la carrera que elija, le costaría \$77.460

Entre tanto, quien obtenga 15 puntos, de acuerdo a sus condiciones socioeconómicas, pagaría por un se-

ría para el 88.1% de los estudiantes, y solo aumentaría para el 11.8%

Eso significaría sin embargo, que la reducción de ingresos por concepto de matrículas disminuiría en

10
de la mañana, hora a la que se llevará a cabo mañana la audiencia pública en el Tribunal Administrativo.

mestre la suma de \$387.300, que sería el valor de la matrícula promedio, mientras que alguien que alcance 150 puntos, tendría que pagar \$3.873.000

Se estima que si el método de cobro se le aplicara a todos los estudiantes de pregrado que están activos, el costo de la matrícula baja-

ría casi 3.200 millones el primer año, 6.404 el segundo año, y la cifra iría creciendo.

Ahora, la propuesta elegida deberá ser presentada en audiencia pública mañana a las 10:00 a.m. en el Tribunal, en donde se definirá si se aprueba, se ajusta o no, la metodología.

Uptc estará mañana en audiencia en el Tribunal

Pese a algunos reparos, el Consejo Superior definió nuevo modelo para cobrar matrículas. Magistrado dirá si lo aprueba o no. **PÁG. 4**

LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA

OFERTA PARA EL PRIMER SEMESTRE DE 2018

POS-DOCTORADO EN CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN
DOCTORADO EN GEOGRAFÍA-CURSO DE NIVELACIÓN
DOCTORADO EN HISTORIA

MAYOR INFORMACIÓN:
7405626-EXT: 2459-2460 TELEFAX: 7406833
E-mail: facultad.educación@uptc.edu.co

INSCRIPCIONES ABIERTAS HASTA EL 20 DE DICIEMBRE DE 2017 ¡LOS ESPERAMOS!



Uptc Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia

ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL DE ALTA CALIDAD MULTICAMPO

INVESTIGACIÓN CONOCIMIENTO DE PAZ

Boyacá 7 días – 9 y 10 de diciembre de 2017

Fin de semana y 9 y 10 de diciembre de 2017. Año 24. Número 3559. ISSN 0123-6016. Afiliados a Andiaños. **\$1.200** y recibe diversiete. **@boyacasietedias**

http://www.eltiempo.com/colombia/boyaca-7-dias

ACTUALIDAD

Uptc, ahora sí para todos

Desde el primer semestre del 2018 se aplicará nuevo método de cobro de matrículas, que beneficiará a los estudiantes de escasos recursos económicos. Les explicamos cómo es la nueva tabla y sus ventajas. PÁGS. 4 Y 5

Actualidad Boyacá 9 y 10 de diciembre de 2017. PÁGS. 14 Y 15

Desde enero, universidad pública

Estudiantes nuevos de grado de la Uptc, pagarán matrículas más baratas.

77.460 matrícula mínima que pagará un estudiante que se encuentre en condiciones socioeconómicas favorables.

El Tribunal Administrativo de Boyacá devolvió apra el nuevo método de cobro presentado por el Consejo Superior, que deberá ser aplicado desde el primer semestre del próximo año, aunque solo para los estudiantes nuevos.

La metodología consiste en aplicar un número de matrículas a los estudiantes de la Universidad de Pedagogía y Tecnología de Colombia por los que se va a cobrar una matrícula. La metodología consiste en aplicar un número de matrículas a los estudiantes de la Universidad de Pedagogía y Tecnología de Colombia por los que se va a cobrar una matrícula.

Actualidad Boyacá 9 y 10 de diciembre de 2017. PÁGS. 14 Y 15

para los pobres

El 11 de diciembre, el Tribunal Administrativo de Boyacá devolvió apra el nuevo método de cobro presentado por el Consejo Superior, que deberá ser aplicado desde el primer semestre del próximo año, aunque solo para los estudiantes nuevos.

Valor de las matrículas, según el número de puntos alcanzados

Puntos	Valor matrícula
3 (puntoje mínimo)	77.460
150 (puntoje promedio)	100.000
150 (puntoje máximo)	3.875.000

*Con base en el valor mínimo del 2017.

Valor de las matrículas en las universidades públicas del país

Universidad	Valor mínimo 2017
Genova	556.886
Florencia	571.599
Nacional de Colombia	571.572
Nacional de Educación Superior de Bogotá	571.572
Industriales de Santander	590.215

La Uptc tiene que buscar recursos

El rector de la Uptc, por su parte, pidió al Gobierno nacional y departamental que apoye con recursos a la universidad para que la universidad pueda seguir funcionando. El rector de la Uptc, por su parte, pidió al Gobierno nacional y departamental que apoye con recursos a la universidad para que la universidad pueda seguir funcionando.

Las opiniones sobre la granulación de la nueva metodología de cobros en la Uptc

Andrés Salazar, rector de la Uptc: "Nos complazco el valor de las matrículas bajaran, lo que va a permitir que los estudiantes de escasos recursos puedan acceder a la educación superior. Este es un gran paso para la Uptc."

Francisco Cisneros, gobernador de Boyacá: "Este es un gran paso para la Uptc, pero también es un desafío para el departamento de Boyacá. Debemos buscar recursos para apoyar a la universidad."

Alfonso López, rector de la Uptc: "Trabajo al Ministerio y a la Gobernación a que plasmen en sus actos administrativos los recursos que se le permitan a la universidad tener unos recursos de forma permanente. Nosotros tomaremos las medidas para que los gastos de matrícula, por otros tipos de fuentes."

50% DESCUENTO En toda la Decoración Navideña. No aplica lucas navideños.

30% DESCUENTO En toda la línea de ropa para bebé. Oferta válida 9 y 10 de diciembre.

30% DESCUENTO En productos de los Marcos VOGUE. Oferta válida 9 y 10 de diciembre.

La Navidad Se Vive en Familia

Juego de Toallas x 3 Desde \$1.900

Pasadena - La Esperanza - Centro Chia - Cedritos - Sogamoso - Neiva

Boyacá 7 días – Lunes 11 de diciembre de 2017

Siete días Diciembre 2017

Frase del día

“Con esta decisión no van a quedar contentos todos pero lo importante es que las personas de bajos recursos podrán estudiar”.



Francisco Cipagauta,
líder estudiantil de la Uptc.

Siete días

LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA

OFRECE PARA EL PRIMER SEMESTRE DEL AÑO 2018

LA ESPECIALIZACIÓN EN GESTIÓN DE INTEGRIDAD Y CORROSIÓN METODOLOGÍA VIRTUAL

MAYOR INFORMACIÓN:
PBX: (098) 7405626 EXT: 2563
E-MAIL: POSGRADOS.METALURGIA@UPTC.EDU.CO

INSCRIPCIONES ABIERTAS HASTA EL 20 DE DICIEMBRE DE 2017!



 **Uptc**
Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia

ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL DE ALTA CALIDAD
MULTICAMPUS
Resolución 3893 de 2010 por / 8 años

INVESTIGACIÓN
CONOCIMIENTO DE PAZ

11 diciembre 2017

Siete días Diciembre 2017 ANTONIO LEGUIZAMO



Mejores tunas en Duitama

En la madrugada del domingo, en el Pueblito Boyacense de Duitama, concluyó el Encuentro Internacional de Tunas que organiza la Uptc, con el apoyo del Gobierno de Boyacá y de la Alcaldía de esa ciudad.

Como mejor tuna fue exaltada la de la Universidad de América.

Segundo puesto, cuna Calatrava; mejor pandereta femenina: Tuna Femenina Javeriana; mejor pandereta masculina: Tuna Javeriana; mejor capa femenina: Tuna Universidad América; mejor capa masculina: Tuna Fundación Universitaria Los Libertadores; mejor bandera femenina: Tuna Universidad del Rosario; mejor bandera masculina: Tuna Javeriana; mejor solista femenino: Tuna Andaluza de Chía; mejor solista masculino: Tuna Universidad de América; tuna simpatía: Tuna de Derecho Universidad de Guadalajara; mejor interpretación “Homenaje al maestro Jorge Villamil: Tuna Alhambra; mejor pasacalle: Tuna CUN; segundo puesto, Tuna Universidad del Rosario.

“El Festival de Tunas tiene cada vez más seguidores y el reconocimiento de la gente”.

Antonio Leguizamo,
Coordinador.

El desfile de las tunas (pasacalles) por las vías de Duitama ya es tradicional y se constituye en la apertura de las fiestas de fin de año.

Boyacá 7 días – Martes 12 de diciembre de 2017

FRASE DEL DÍA

“La universidad pública es parte del patrimonio de la nación y su naturaleza no corresponde al orden de las cifras económicas, los excedentes, ni las ganancias”.

Siete días 12 diciembre 2017



**Manuel Restrepo,
profesor de la Uptc.**

Boyacá 7 días – Jueves 14 diciembre de 2017

Jueves 14 de Diciembre de 2017 - Año 24 - Número 3563 - ISSN 0123-6016 - Afiliados a Andiaros - f Boyacá Siete Días @boyac7dias http://www.eltiempo.co

ACTUALIDAD

‘Uptc no se va a quebrar’, Amaya

En entrevista el Gobernador afirma que la rebaja de las matrículas en la Pedagógica es otro capítulo en su lucha por la universidad pública. ■ PÁGS.

FOTO: DARLIN BEJARANO/CP/PRENSA GOBERNACIÓN DE BOYACÁ

Carlos Andrés Amaya Rodríguez dice que se trabaja en la propuesta de la formulación de un documento Conpes para financiar la Universidad.

